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Zusammenfassung

        

          
Anliegen: Die Arbeit möchte die psychiatrischen Traumakonzepte in Deutschland seit 1889 im Überblick zusammenstellen. Methode: Literaturübersicht und historischer Vergleich. Ergebnisse: Die Vorstellung, dass traumatische Erlebnisse zu psychischen Störungen führen können, veranlasste Oppenheim 1889 zur Beschreibung der traumatischen Neurose. Es folgte eine intensive Diskussion unterschiedlicher Konzepte bis 1918. Danach ist die Geschichte psychiatrischer Traumakonzepte in Deutschland von Wechseln, Wiederholungen und Diskontinuität gekennzeichnet. Nach 1945 war ein entsprechendes Störungsbild - bis auf ein vage definiertes KZ-Überlebendensyndrom - in Lehrbüchern kaum zu finden, bis sich insbesondere in den letzten 10 Jahren das von den USA ausgehende Konzept der posttraumatischen Belastungsstörung durchsetzte. Schlussfolgerung: Die Psychiatrie in Deutschland kann auf eine lange und wechselvolle Geschichte von Traumakonzepten verweisen. Die historische Sicht kann möglicherweise die gegenwärtige Debatte bereichern, in der das Konzept der posttraumatischen Belastungsstörung zunehmend kritisiert wird.


      
        
Abstract

        

          
Aim: This paper summarises the psychiatric concepts on trauma in Germany since 1889. Method: Literatur review and historical analysis. Results: Based on the notion that traumatic experience may lead to mental disorders Oppenheim described the traumatic neurosis in 1889. Subsequently, there was an intensive discussion on different concepts until 1918. Since then, the history of psychiatric concepts of trauma in Germany has been characterised by change, repitition and discontinuity. After 1945, mental disorders following traumatic experience hardly featured in textbooks with the exception of the vaguely defined survivor syndrome. In the last 10 years, the concept of posttraumatic stress disorder as originated in the USA became dominant. Conclusions: Psychiatry in Germany has a long and inconsistent tradition of theories and concepts on trauma. The historical view may enrich the current debate in which the concept of posttraumatic stress disorder has been increasingly criticized.
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